



## Los ataques cibernéticos más impactantes de los últimos 5 años: ¿Cómo protegerse y recuperarse?

Los ataques cibernéticos han sido una amenaza creciente en los últimos años, con consecuencias cada vez más graves para las empresas y las organizaciones. Los hackers utilizan una variedad de técnicas para acceder a redes y sistemas informáticos, con el objetivo de robar información confidencial, causar daños a los sistemas o exigir rescates. En los últimos cinco años, ha habido un gran número de ataques de hackers que han dejado un impacto significativo en el mundo de la tecnología y la seguridad informática.

Los últimos cinco años han visto un gran número de ataques de hackers que han afectado a empresas y organizaciones de todo el mundo. Algunos de los ataques más relevantes incluyen:

**WannaCry:** En mayo de 2017, el malware WannaCry se propagó rápidamente a través de redes informáticas en todo el mundo, afectando a más de 200,000 sistemas en 150 países. El malware se propagaba a través de una vulnerabilidad en el sistema operativo Windows, y exigía a los usuarios un rescate para desbloquear sus archivos.

**Ataques NotPetya:** En junio de 2017, otro malware, conocido como NotPetya, se propagó a través de software de contabilidad en Ucrania y se extendió rápidamente a organizaciones en todo el mundo. A diferencia de WannaCry, los objetivos de NotPetya no eran principalmente obtener el rescate, sino causar un gran daño a las redes afectadas.

**Ataques SolarWinds:** A finales de 2020 se descubrió un gran ataque a la compañía estadounidense SolarWinds, que proporciona software de gestión de red a numerosas agencias gubernamentales y empresas privadas en todo el mundo. Los atacantes lograron insertar una puerta trasera en una actualización del software de SolarWinds, lo que les permitió acceder a las redes de las organizaciones que utilizaban ese software. El alcance y la gravedad del ataque aún se están evaluando.

**Ataques de ransomware:** En los últimos años, los ataques de ransomware se han vuelto cada vez más comunes, con grupos de hackers exigiendo rescates a cambio de la recuperación de los archivos cifrados. Algunos de los ataques más notables incluyen el ataque a la compañía de transporte de gas Colonial Pipeline en mayo de 2021, el cual causó interrupciones en el



## Los ataques cibernéticos más impactantes de los últimos 5 años: ¿Cómo protegerse y recuperarse?

suministro de combustible en varios estados de EEUU.

**Ataques a la privacidad:** Las violaciones de datos han sido un problema recurrente en los últimos años, con hackers obteniendo acceso a información personal de millones de personas. Algunos de los incidentes más notables incluyen el robo de datos de Yahoo en 2016, que afectó a 3 mil millones de cuentas de correo electrónico, y el robo de datos de Marriott en 2018, que afectó a 500 millones de clientes.

Debido a esta situación, las empresas han tomado varias medidas para contrarrestar los efectos de los ataques de hackers:

1.- Desactivar los sistemas: Muchas empresas han desactivado sus sistemas o apagado sus redes para evitar la propagación del malware y limitar el daño causado por el ataque.

2.- Pagar el rescate: Algunas empresas han optado por pagar el rescate exigido por los hackers para recuperar sus archivos cifrados.

3.- Recuperación de copia de seguridad: Otras empresas han optado por restaurar sus sistemas a partir de copias de seguridad previas al ataque, para evitar tener que pagar el rescate.

4.- Contratación de servicios de seguridad: Muchas empresas han contratado servicios de seguridad cibernética para ayudarles a limpiar sus sistemas y recuperar sus datos.

5.- Notificación de incidentes: Muchas empresas han notificado a las autoridades y a sus clientes sobre el incidente, para que puedan tomar medidas para protegerse a sí mismos.

6.- Mejora de la seguridad: Las empresas también han tomado medidas para mejorar su seguridad, como implementar medidas de seguridad adicionales, realizar auditorías de seguridad y capacitar a sus empleados sobre cómo detectar y evitar los ataques de hackers.

7.- Comunicación: También es importante tener un plan de comunicación para mantener a



## Los ataques cibernéticos más impactantes de los últimos 5 años: ¿Cómo protegerse y recuperarse?

los clientes, proveedores, medios de comunicación, y autoridades reguladoras informados sobre el incidente y las medidas tomadas para remediar el problema.

8.- Investigación: Es importante llevar a cabo una investigación para determinar la causa del ataque y tomar medidas para evitar incidentes similares en el futuro.

En general, es importante tener un plan de contingencia y un protocolo de respuesta a incidentes para poder mitigar los efectos de un ataque y recuperarse lo antes posible.